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An den Vorsitzenden der Gemeindevertretung 
Herrn Alexander Müller 
 
Herrn Bürgermeister  
Joachim Reimann 
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65527 Niedernhausen 

 
   
 
 
  
  
 
 

 
 

Anfrage 
 
Sachstand kommunale Wärmeplanung  
auf Basis des Antrags „Nachhaltige Wärmeversorgung für Niedernhausen“ 
 
Sehr geehrter Herr Müller, 
sehr geehrter Herr Reimann, 
 
wir bitten um Beantwortung der Anfrage in der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung. 
 
In der Sitzung der Gemeindevertretung vom 14. September 2022 wurde folgender Teil des Antrags „Nachhaltige 
Wärmeversorgung für Niedernhausen“ der SPD-Fraktion mehrheitlich (17/16/0) beschlossen:  
„Im Zuge der laufenden Planungen zur Sanierung des Lenzhahner Wegs soll in einer Machbarkeitsstudie 
ergebnisoffen geprüft werden, ob mit der Integration eines Nahwärmenetzes insbesondere eine wirtschaftlich und 
auch ökologisch vorteilhaftere Versorgungssituation als mit dem derzeitigen Primärenergieträger Erdgas hergestellt 
werden könnte. Vor Beginn der inhaltlichen Prüfung soll untersucht werden, ob die Realisierung einer 
Nahwärmeversorgung zeitlich noch sinnvoll in die Gesamtplanung integriert werden kann.“ 
 
Dazu folgende Fragen:  
 

1) Hat zwischenzeitlich eine Prüfung der Terminschiene zur Integration einer Nahwärmeversorgung in die 
Maßnahme „Sanierung Lenzhahner Weg“ stattgefunden?  Wenn ja, mit welchem Ergebnis? 

2) Wie lautet der generelle Verfahrensstand zur Prüfung der Machbarkeit einer integrierten 
Nahwärmeversorgung in o.g. Maßnahme? 

3) Wann ist mit dem Eingang des Zuwendungsbescheides des Landes Hessen zur Förderung der Barrierefreiheit 
und des Fahrradkomforts im Lenzhahner Weg zu rechnen und welcher Bewilligungszeitraum für den Abruf 
dieser Zuwendungsmittel ist hierbei zu erwarten? 

4) Wie lautet die Antwort des Landes Hessen zur Frage, ob der Bewilligungszeitraum für Barrierefreiheit und 
Fahrradkomfort zu Gunsten der Integration von Fördermitteln des Landes Hessen für die kommunale 
Wärmeplanung bzw. des Bundes (bspw. 40% Investitionskostenzuschuss bei Neubau von Wärmenetzen im 
BAFA-Programm BEW (Bundesförderung für effiziente Wärmenetze)) grundsätzlich verlängert werden kann? 

5) Welche Terminschienen müssen koordiniert werden, um die Bauabschnitte zur Sanierung des Lenzhahner 
Wegs außerhalb der Ausführungszeiträume der potentiell zeitgleichen Maßnahmen 
- Neubau der Mensa der Theißtalschule incl. Rückbau der Sporthalle 
- grundhafte Brandschutzsanierung der Theißtalschule  
- Sanierung des Waldschwimmbades 
zu organisieren? (Bitte auch um grafische Darstellung der Terminketten) 

6) Kann ausgeschlossen werden, dass die Organisation der Baustellenverkehre der Baumaßnahmen im 
Entwicklungsgebiet Farnwiese ggfls. auch über den Lenzhahner Weg erfolgen muss? 

 
Mit freundlichen Grüßen,  
für die Fraktion  
Tobias Vogel 

08.07.2023 


